

Marcelle Coyac et Alphonse Payen doyens du goûter du CCAS



Jean-Luc Bléher, Mickaëlle Piel et Yvette Houssin, ont remis un cadeau à Alphonse Payen et à Marcelle Coyac lors du goûter.

Un goûter avec spectacle de magie a remplacé le repas du CCAS cette année. « Nous avons voulu changer la formule car nous avons été déçus des pres-

tations l'an passé, que c'est bien de changer. Et aussi pour des raisons budgétaires », a expliqué Jean-Luc Bléher devant les Guérois de 75 ans et plus in-

vités à ce rendez-vous annuel du Centre communal d'action sociale. Rendez-vous pour lequel, précise l'adjointe aux affaires sociales Yvette Houssin, « nous avons 127 personnes inscrites ». Des friandises ont été offertes aux deux doyens, Marcelle Coyac, 94 ans, et Alphonse Payen, 106 ans le lendemain de ce goûter.



Marcelle Coyac (au centre), doyenne du goûter du CCAS.



ANNIVERSAIRE DE M. PAYEN ALPHONSE – 106 ANS
JEUDI 19 NOVEMBRE 2015

Les 106 ans du Monteneuvien Alphonse Payen fêtés à l'EHPAD



Alphonse Payen a soufflé les 106 bougies, jeudi 19 novembre.

Avec ses 106 années au compteur, Alphonse Payen, doyen des hommes bretons, tient toujours la forme malgré une chute récente dont il se remet doucement à l'EHPAD où il réside depuis février 2015. « Je lis mon journal tous les matins et je suis l'actualité à la télévision. J'aime me tenir informé de ce qu'il se passe et les derniers événements ne sont pas pour me rassurer sur l'avenir », explique-t-il.

Quand on lui demande le secret de sa santé, il ne cache pas

qu'un petit verre de Porto le dimanche ne fait pas de mal. Plus jeune d'une fratrie de sept enfants, Alphonse Payen s'est marié à Albertine Herviault. Le couple de Monteneuf a eu deux garçons, l'un actuellement à Paris l'autre à Dijon. Ils lui ont donné quatre petits enfants et huit arrières petits enfants. Pour le personnel de la maison de retraite, Alphonse Payen est un résident modèle, qui participe aux différentes activités proposées et toujours présent lors des sorties : « Il fait sa pe-

tite vie et il aime son indépendance. »

Alphonse Payen a passé une grande partie de sa vie professionnelle à Paris où il était agent d'entretien au collège Stanislas. Il est revenu à Monteneuf lors de sa retraite. A l'occasion de son anniversaire le 19 novembre, la maison de retraite lui avait préparé un apéritif qu'il a partagé avec tous les résidents le midi ainsi qu'un gâteau d'anniversaire et des cadeaux remis au moment du goûter.

B. Pérennec

les infos 25/11/15

Le doyen des Bretons fête ses 106 ans

Alphonse Payen vient de fêter ses 106 ans à l'Établissement d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad) de Guer, où il réside depuis février dernier.

Alphonse Payen est né le 19 novembre 1909 à Monteneuf. Armand Fallières était le président en exercice de la III^e République. Il est le plus âgé des Bretons, devancé par dix femmes, dont la doyenne, Mathilde Dupray, 112 ans. Fêté comme il se doit par l'Ehpad, avec gâteau d'anniversaire et cadeaux, Alphonse est alerte malgré une chute qui l'a immobilisé ces dernières semaines. « Il aime la bonne chère et ne refuse pas un vin cuit le dimanche midi », précise Bruno, animateur à l'Ehpad. Autant que faire se peut, « il vient aux sorties et au restaurant ». Lucide sur l'actualité, il lit le journal tous les jours. « Le monde n'est pas brillant », glisse-t-il, avec tout le recul et la sagesse que son âge lui permet, en référence aux attentats meurtriers du 13 novembre.

« Il a quitté l'école à 11 ans pour travailler »

Issu d'une famille de 7 enfants, 4 garçons et 3 filles, il en était le plus jeune. « Un de ses frères est décédé à Verdun en 1917 et un autre, légionnaire, en 1940 en Syrie », explique Dominique son fils. « Il a quitté l'école à 11 ans pour travailler. » Parti comme tant de Bretons tenter sa chance à Paris, il est entré en 1929 au collège Stanislas, situé dans le 6^e arrondissement, comme concierge et homme à tout faire.

Alphonse Payen s'est marié en 1939, à l'église Saint-Augustin, avec Albertine Hervieux, Monténéviennne comme lui, décédée en 1992. « C'était ma voisine à Monteneuf »,



Soufflant ses bougies d'anniversaire, Alphonse Payen s'est vu offrir une eau de toilette et un après-rasage par l'Ehpad. La coquette n'a pas d'âge !

indique-t-il. Père de deux garçons, Dominique, 64 ans et Michel, 74 ans, il a quatre petits-enfants et huit arrière-petits-enfants. Sa carrière s'est étalée sur cinq décennies, n'ayant quitté l'établissement qu'en 1982 à l'âge de 73 ans et après 53 années de bons et loyaux services. Jacques Chirac lui a remis la médaille d'argent de la ville

de Paris.

Revenu à Monteneuf écouler une paisible retraite, il passait encore le motoculteur dans son jardin à l'âge de 101 ans comme en attestent les photos sur les murs de sa chambre ! Sa santé incroyable lui permettait de bécoter peu de temps encore avant son entrée à l'Ehpad. Ses voyages l'ont

emmené aux États-Unis, au Canada, en Ecosse et le dernier en Irlande à l'âge de 90 ans. Sa voisine de table, Lucienne Hervé, 96 ans, de Monteneuf et ex-doyenne de la commune glisse avec humour « ce doit être les mégalithes de Monteneuf qui nous donnent cette santé, tels des rocs ! »